



PROGES 95

vous souhaite une excellente année



Proges95.fr



2025 vient de s'achever.

Il y a 50 ans, en 1975, la création de PROGES 95.

Nous avons fêté cet anniversaire, avec le plaisir d'être ensemble, sans oublier celles et ceux qui nous ont quittés.

PROGES 95 poursuit son chemin grâce à vous tous.

Les perspectives géo-politiques ne sont pas au beau fixe, mais continuons de faire ce que nous savons faire:

Vivre ensemble les découvertes, les évènements, les rencontres culturelles et de loisirs qui sont notre raison d'être, tout comme la convivialité des repas et pots que nous partageons.

Pour 2026, les organisateurs de chacune de nos activités vous proposeront le fruit de leurs recherches à savourer au fil des saisons.

Avec les membres du Conseil d'Administration, je vous souhaite une très bonne année 2026.



Serge Ghillebaert
Président PROGES 95

50 ANS DE DECOUVERTES ET DE PARTAGE



Février



Théâtre

Trempées dans l'absurde, les plumes de Patrick Haudecoeur et Gerald Sibleyras s'envolent avec une fausse légèreté dans cette comédie où des amis d'enfance se retrouvent et se souviennent qu'à l'époque ils laissaient le sort décider pour eux et prenaient toutes leurs décisions en jouant au dé.

Avril

Spécial anniversaire 50 ans



Proges 95 fête ses 50 ans à Paris.

Après avoir déambulé dans des lieux historiques, nous avons profité d'un déjeuner-croisière convivial et mémorable sur la Seine. Nous avons ensuite revu les principaux sites parisiens en autocar.



Juin



Journée découverte: ROUEN

Une visite guidée nous a amenés dans le Rouen médiéval, l'Abbatiale Saint-Ouen et l'hôtel de Ville, la rue Eau de Robec (ancien quartier des drapiers), l'église et l'aître Saint-Maclou, la rue Saint-Romain et ses maisons à pans de bois.

Après le déjeuner, nous rejoignons la Cathédrale pour embarquer à bord du petit train afin de compléter notre visite du matin sur les incontournables de Rouen.

Nous avons terminé notre journée par l'Historial Jeanne d'Arc (il s'agit d'un parcours-spectacle, véritable prouesse de technologie et d'innovation, spécialement créé pour présenter l'épopée de Jeanne d'Arc).



Le saviez-vous ?

(Reproduction de la pierre de Jelling à Rouen)

Le mot "**Bluetooth**" trouve son origine dans le surnom anglicisé du roi viking danois Harald (Blåtand) Ier, surnommé Harald à la dent bleue, qui fut un réunificateur des tribus danoises.

Les initiales (HB) en runique ont défini le logo:

* ß → * → Ⓜ



PROGES 95

Rétrospectives 2025

Septembre



VOYAGE en ALSACE

Il a fallu partir très tôt de Presles pour profiter de ce voyage découverte de l'Alsace.

De nombreuses visites étaient au programme : de Strasbourg à Colmar en passant par Ribeauvillé, Riquewihr, ... sur la route des vins.

Le musée Lalique à Wingen sur Moder fut notre première visite. Ce musée présente de superbes créations Art nouveau avec 650 œuvres qui racontent la carrière de René Lalique (1860-1945).

Le voyage s'est poursuivi en direction de notre hôtel Crystal à Erstein après un déjeuner au restaurant.



Le deuxième jour, après un petit déjeuner/buffet bon et copieux, nous prenions la route vers le **Château du Haut Koenigsbourg** pour une visite guidée passionnante faite par un guide historien local. Une visite libre de **Riquewihr** avant le déjeuner a permis à ceux qui le souhaitaient de faire du shopping ! Puis promenade en petit train pour découvrir **Ribeauvillé** et les vignobles d'**Hunawihr**. Arrêt et dégustation au retour aux caves Habsiger à Gertwiller !



Sur la route de Colmar au 3 ème jour, visite libre à **l'écomusée de Haute Alsace** suivie d'un repas à la Taverne où une délicieuse choucroute aux 5 viandes nous a été servie !



Septembre

VOYAGE en ALSACE (suite)



Romain, notre dévoué chauffeur nous a ensuite conduits à **Colmar** pour une visite guidée de la ville et de la petite Venise. La soirée, après le repas, s'est poursuivie en musique avec Pierre qui s'est accompagné à la guitare et a chanté quelques-unes de ses compositions, Jean-François et Marité, ont chanté en duo. Merci aux artistes et aux conteuses et conteurs de blagues !



Notre voyage au 4 ème jour, s'est terminé par la visite de **Strasbourg**, ville bimillénaire, à la fois très ancienne et moderne, classée au Patrimoine mondial de l'UNESCO. Deux heures de visite instructives de la vieille ville à l'histoire mouvementée, et de sa cathédrale célèbre pour son horloge astronomique et ses vitraux. Depuis le bateau, nous avons pu voir le Parlement européen, les bâtiments de la cour européenne des Droits de l'Homme, et ceux de la chaîne de télévision franco-allemande Arte !

Novembre

DEJEUNER CONFERENCE



Nous nous sommes réunis vers 11h00 au centre de conférences du Golf de Mont Griffon à Viarmes et avons été accueillis comme des rois avec un buffet bien garni . Nous avons expérimenté ensuite un nouveau jeu collectif animé par Allan, sous forme de quizz par équipe « I Know » où il s'agissait de « parier » sur ses connaissances et celles de son équipe dans différents domaines. Après le déjeuner, nous avons eu le plaisir d'être transportés par notre conférencier dans **le monde de l'architecture du début du XXème siècle** et de ses connections avec la technologie et l'évolution des besoins sociaux des populations.



Novembre



DEJEUNER CONFERENCE (suite)

Le Corbusier, l'une des figures majeures du mouvement moderne, inventeur de l'unité d'habitation concept qu'il a commencé à travailler dans les années 1920, expression d'une réflexion théorique sur le logement collectif. Parmi ses œuvres, la Villa Savoie à Poissy et La cité Radieuse à Marseille.

Auguste Perret, pionnier français bien connu de l'architecture moderne, est reconnu pour sa maîtrise et son usage novateur du béton armé. On lui doit notamment le Palais léna.

Nous avons découvert **le mouvement Bauhaus** fondé en 1919 et considéré aujourd'hui comme l'un des mouvements d'architecture, d'art et de design parmi les plus influents de l'histoire.

Il s'adapte à l'ère industrielle avec la fonctionnalité et la simplicité des formes, tout en cherchant à répondre aux besoins sociaux et techniques de la société contemporaine.

Cap sur 2026 !

Février (le 1^{er})

THÉÂTRE

"Les Producteurs"
Théâtre de Paris

Juin (le 3)

DÉCOUVERTE

Saint-Quentin (Aisne)
Basilique & Art Déco

Septembre (du 14 au 18)

VOYAGE

Bretagne
Côtes d'Armor

Novembre (le 13)

CONFÉRENCE

Déjeuner conférence
Thème à valider



Proges95 a même attiré deux jeunes rouennaises conquises par la bonne ambiance du groupe!